



---

75<sup>ème</sup> Session de l'Assemblée générale

**Réunion informelle de la plénière pour entendre un exposé du Secrétaire général sur ses recommandations pour faire avancer le programme commun et répondre aux défis actuels et futurs**

New York, le 10 septembre 2021  
Déclaration de la Suisse

---

*Monsieur le Secrétaire Général,*

Je vous remercie de votre présentation et vous félicite pour la publication du rapport *Notre Programme commun*.

Permettez-moi de prendre d'abord un pas en arrière et de souligner la raison pour laquelle nous sommes unis ici – aujourd'hui et tous les autres jours de l'année : Pour bâtir ensemble notre chemin commun vers un avenir durable et prospère pour les générations à venir.

Il y a un an, nous avons insisté sur l'urgence de travailler ensemble pour réaliser les objectifs des Nations Unies dans la Déclaration UN75. L'irruption brutale de la pandémie dans nos vies avait servi à renforcer cette nécessité. Aujourd'hui, l'heure est venue de regarder vers le futur.

*Monsieur le Secrétaire Général,*

La Suisse portera la plus grande attention aux propositions contenues dans le rapport. Permettez-moi de faire deux observations préliminaires.

**Premièrement**, nous avons aujourd'hui l'opportunité de transformer l'élan politique en une action concrète. Saisissons-la pour stimuler la mise en œuvre de l'Agenda 2030, pour préserver les générations futures de la guerre, mais aussi des changements climatiques, des pandémies, de la pauvreté, de l'injustice et de nombreux autres maux. La prévention doit être au cœur de toutes nos actions.

Les buts à atteindre sont connus et votre rapport contient de nombreuses propositions sur la manière d'y parvenir. Ce qui m'amène à mon **deuxième point**.

Pour un multilatéralisme toujours plus efficace et plus inclusif, nous pouvons nous appuyer sur ce qui fonctionne. En même temps, nous devons expérimenter des formats divers, des nouveaux partenariats et des outils novateurs, lorsque nous constatons que le système présente des lacunes. Nos décisions à ce propos doivent toujours être guidées par la science et l'intégrité de l'information.

En tant qu'Etat hôte, la Suisse s'efforce de promouvoir des solutions multilatérales innovantes. Genève est une ville de paix et de désarmement, de droits de l'homme, de droit international humanitaire ainsi qu'un centre important pour les questions de gouvernance numérique. C'est aussi un lieu propice pour tisser des liens forts entre les Nations Unies, la société civile, le secteur privé et des plateformes de municipalités.

*Monsieur le Secrétaire Général*

La Suisse est prête à contribuer à un système multilatéral revitalisé. En bref, la Suisse est un plus pour le multilatéralisme.

Comme vous l'avez dit, prenons le rapport *Notre Programme commun* comme point de départ d'une conversation plus approfondie sur le processus de construire ensemble l'avenir que nous souhaitons.

Je vous remercie.